Kantonsrat St.Gallen 51.14.06

Interpellation¹ SP-GRÜ-Fraktion: «Entschädigungen in öffentlich-rechtlichen Anstalten

Im Rahmen der Vorlage zu Corporate Governance 2012 beschloss die Mehrheit des Kantonsrates über die neue Zusammensetzung der Verwaltungskommission der Sozialversicherungsanstalt St.Gallen SVA. In der Folge bestimmte die Regierung den Präsidenten und anschliessend die Mitglieder der Aufsichtskommission. Die neue Zusammensetzung zeigte erste Grenzen der neuen Regelungen auf: Die Gewerkschaften, die Sozialpartner im Bereich der von der SVA verwalteten und bestimmten Themenkreise, wurden weiterhin ausgeschlossen und die Neuzusammensetzung der Verwaltungskommission wurde von den ausgebooteten Mitgliedern vor Gericht in Frage gestellt.

Es ist notwendig, auch die Entwicklung der Entschädigungen für die Mitglieder und den Präsidenten der Verwaltungskommission unter den neuen Vorgaben von Corporate Governance zu überprüfen. Es wäre verheerend, wenn durch diesen Schritt auch hier eine Selbstbedienungsmentalität Einzug halten würde. Da sich durch einen Wechsel der Rechnungsprüfung von der kantonalen Finanzkontrolle, die auch die Geschäftsführung nach den Prinzipien der öffentlichen Verwaltungsführung geprüft hat, zu einer Revisionsgesellschaft, die Kontrollmöglichkeit des Kantonsrates reduziert hat, müssen diese Fragen öffentlich gestellt werden.

Ich bitte die Regierung um die Beantwortung folgender Fragen:

- Wie haben sich die Entschädigungen des Präsidenten und der Mitglieder der Verwaltungskommission mit dem Vollzug von Corporate Governance entwickelt:
 - a) Grundentschädigung Mitglieder / Präsident (vorher / nachher):
 - b) Sitzungsentschädigung Mitglieder / Präsident (vorher / nachher)?
- 2. Welcher Bruttojahreslohn wird bei der Berechnung des Stundenansatzes für die Abgeltung von weiteren zeitlichen Aufwänden des Präsidenten herangezogen?
- 3. Gibt es auch eine Abgeltung für Zusatzaufwände der übrigen Mitglieder der Verwaltungskommission? Wenn ja: Auf welchem Bruttojahreslohn wird der Stundenansatz berechnet?
- 4. Wer hat die Höhe der Entschädigungen beschlossen?
- 5. Wie hoch ist 2013 der Gesamtaufwand für die Entschädigung der Verwaltungskommission? Wie hoch war diese 2011?»

24. Februar 2014

SP-GRÜ-Fraktion

¹ Bereinigte Fassung der Einfachen Anfrage 61.14.13, Wechsel der Geschäftsart.